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MARCHA BLANCA

TIERRA DEL FUEGO

INSTITUCIONES DE LA CIUDAD SE SUMAN A LOS 
NODOS DE INCLUSIÓN TECNOLÓGICA

El dramático incidente ocurrió en el barrio Dos Banderas, cuando las 
personas jugaban en la nieve. “Entre los gritos a lo lejos, mi perro los 
escuchó y fue corriendo”, relató un testigo.

UN PERRO ALERTÓ SOBRE UNA MADRE 
Y UN NIÑO QUE CAYERON A UN POZO

UN FESTIVAL 
DE ESQUÍ EN EL 
FIN DEL MUNDO

COMICIOS INCLUSIVOS: 
VOTARÁN 13 PERSONAS 
NO BINARIAS 

Se trata del Centro de Jubilados “Aylin”, la Iglesia “Cristo es el Camino” y ATE. Con la 
incorporación se busca acercar en condiciones de igualdad el acceso a la 
tecnología y formación digital a los barrios. 

NATALIA JÁÑEZ Y EL ÚLTIMO TRAMO 
DE CAMPAÑA HACIA LAS PRIMARIAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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PASO

USHUAIA
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RÍO GRANDE
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La pre candidata a Diputada al Parlasur por Juntos x el Cambio compartió sus 
perspectivas, las diferencias entre las listas, el radicalismo y la estrategia 
comunicacional en campaña.

“LO HEMOS DICHO CLARAMENTE, 
EL SECTOR TEXTIL ADENTRO DEL 
SUBRÉGIMEN”
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El gobernador Melella volvió pedir a la Secretaría de Industria de Nación, que agilice 
la reincorporación del sector en la prórroga del Subrégimen, medida 
que genera inquietud en la industria provincial. PÁG.  4

Desde Ushuaia Loppet explicaron 
cómo será la edición 2023, del 
evento que reúne a esquiadores 
locales e internacionales, y que 
comienza el 19 de agosto. 

Se trata de los segundos comicios 
en los que podrán votar bajo 
esta identidad de género. Fueron 
incluides en el padrón electoral en 
2021, cuando este sector apenas 
estaba integrado por 24 personas.

RECLAMO A NACIÓN
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El escalofriante incidente ocu-
rrido en la zona del barrio Dos Ban-
deras de Ushuaia, Tierra del Fuego, 
dejó en vilo a una familia el pasado 
domingo. Un niño de tan solo cuatro 
años y su madre embarazada de dos 
meses cayeron en un pozo a la vera 
de la bicisenda de Héroes de Malvi-
nas mientras jugaban en la nieve. El 
desesperado esfuerzo conjunto de 
vecinos y bomberos evitó una trage-
dia inminente, pero fue el perro de la 
familia el que desempeñó un papel 
crucial en el rescate.

Martín Álvarez, el padre del niño, 
relató con angustia por FM 93.1 los 
eventos que llevaron al incidente: 
“ellos estaban jugando en la nieve. Yo 
llegué del trabajo, nos íbamos a en-
contrar y a los 5 minutos me llama mi 
mujer que se había caído a un foso. 
Ellos venían caminando con el tri-
neo, de repente ella mira para atrás y 
no lo ve a mi nene, corre para buscar-
lo y ahí se cae también al pozo”, ex-
plicó Álvarez en la entrevista radial.

El pozo, de alrededor de tres me-
tros de profundidad y cubierto de 
nieve, resultó ser un peligro oculto. 
“Ella gritaba, gritaba y no se escu-

FUE EL PERRO QUIEN ALERTÓ SOBRE MADRE 
Y NIÑO QUE CAYERON A UN POZO
El dramático incidente en Ushuaia involucró a una madre y su hijo de cuatro años que cayeron en una fosa mientras jugaban en la 
nieve. El perro de la familia desencadenó un valiente rescate, evitando una posible tragedia.

chaba”, contó Álvarez sobre los mo-
mentos angustiantes mientras su 
esposa luchaba por hacerse oír des-
de el interior del pozo.

El giro inesperado en esta dra-
mática historia lo proporcionó el 
perro de la familia, que, alertado 
por los gritos, corrió en busca de 

EL HÉROE MENOS PENSADO

ayuda. “Entre los gritos a lo lejos mi 
perro lo escuchó y fue corriendo. 
Y salimos todos atrás, así pudimos 
encontrar el pozo. Me ayudaron en-
tre todos, ahí me metí yo que soy 
alto. Mido 1,90 metros, imaginate 
que el pozo me tapaba a mí. Saqué 
a mi nene primero y después a mi 

mujer”, relató Álvarez.
El rápido actuar de los bomberos 

de la Zona Norte, que llegaron pron-
tamente al lugar, fue fundamental 
para completar el rescate. Afortuna-
damente, tanto el niño como su ma-
dre sufrieron solo lesiones menores. 
“Ella se golpeó la pierna nada más, 
unos moretones pero nada grave. Mi 
nene no se golpeó por suerte, al caer 
sobre la nieve se amortiguó un poco”, 
detalló Álvarez.

El incidente puso en relieve la pre-
cariedad del lugar. Según el testimo-
nio de Álvarez, “había dos maderas 
cruzadas” en la fosa, a pesar de que el 
hueco era considerablemente ancho.

La familia Álvarez tuvo suerte en 
esta ocasión, pero el desenlace po-
dría haber sido devastador. “Mi mu-
jer fue a maternidad y por suerte bien 
el bebé. Se ve que es un pozo de la 
DPOSS, porque después había una 
camioneta ahí, pusieron un cartel de 
desvío arriba de las tarimas que puso 
mi tío para alertar. Pudo haber pa-
sado algo peor”, advirtió por último 
Martín Álvarez, consciente de la es-
trecha línea que separa la tragedia de 
la fortuna en situaciones como estas.

INSTITUCIONES DE LA CIUDAD 
SE SUMAN A LOS NODOS DE 
INCLUSIÓN TECNOLÓGICA

Se trata del Centro de Jubilados y 
Pensionados “Aylin”, la Iglesia “Cris-
to es el Camino” y la Asociación de 
Trabajadores del Estado. A partir de 
esta incorporación a la Red Munici-
pal de Nodos Tecnológicos se busca 
acercar en condiciones de igualdad 
el acceso a la tecnología y formación 
digital a los barrios de Río Grande.

Con el fin de seguir consolidando 
a Río Grande como ciudad tecnoló-
gica y del conocimiento, el Munici-
pio implementa el programa “Nodos 
de Inclusión Tecnológica”. A partir 
del mismo, se busca acercar la tec-
nología y las herramientas digitales 
a los barrios, mediante la entrega 
de equipamiento informático, asis-
tencia y capacitaciones a diversas 

instituciones públicas y privadas de 
nuestra ciudad.

En este marco, se incorporó a la 
red de Nodos Tecnológicos al Centro 
de Jubilados y Pensionados “Aylin”, la 
Iglesia “Cristo es el Camino” y la Aso-
ciación de Trabajadores del Estado. 
Dichas instituciones se suman a las 
más de 30 que ya son parte de dicho 
Programa Municipal. 

Al respecto, el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, sostuvo 
que “entendemos a la inclusión tec-
nológica como un derecho y tenemos 
el desafío de disminuir la brecha que 
existe en el acceso a la tecnología”. 

Y en esta línea, Ferro remarcó que 
“este programa tiene como objetivo 
ampliar las posibilidades y oportu-

RÍO GRANDE

nidades que se generan a partir de 
la tarea que llevamos adelante en el 
Espacio Tecnológico de Pellegrini o 
del Centro de Formación Tecnológica 
que hace poco tiempo inauguramos 
en el Barrio CAP. 

Finalmente, el funcionario expre-

só que “estamos convencidos que este 
es el camino para lograr ampliar las 
posibilidades de formación y de em-
pleo para las juventudes riograndeses 
y de integración social para la comu-
nidad en general y especialmente para 
nuestros adultos y adultas mayores”.
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Gonzalo Ferro, secretario de Ges-
tión Ciudadana de la Municipalidad 

El secretario de Gestión Ciudadana de la Municipalidad, presentó el programa “Formarte es Crecer” que brinda formación en artes y oficios 
a jóvenes de la comunidad, destacando la importancia de la integración y el acompañamiento municipal.

350 JÓVENES RIOGRANDENSES CULMINARON 
CAPACITACIÓN EN DIVERSOS OFICIOS

de Río Grande, brindó detalles sobre 
el programa “Formarte es Crecer”, 

“FORMARTE ES CRECER”

ideado por la gestión del intendente 
Martín Perez, que busca fortalecer la 
formación en artes y oficios, y que 
concluyó recientemente con la gra-
duación de 350 personas que parti-
ciparon activamente en las capacita-
ciones.

Para Ferro, “son 350 jóvenes rio-
grandenses que dan un paso hacia 
adelante, que empiezan a configurar, 
de alguna manera, su proyecto de 
vida a partir del municipio Río Gran-
de que los acompaña y que le brinda 
oportunidades”.

Respecto a la inspiración detrás 
del programa, Ferro destacó que 
“nace a partir de una idea de la ges-
tión, que nos marca todos los días 
Martín, que es generar espacios, ins-
tancias donde las juventudes, las in-
fancias, los adultos mayores, puedan 
sentirse cuidados, contenidos e inte-
grados a nuestra comunidad”.

El secretario subrayó la diversidad 
de capacitaciones ofrecidas: “en este 
caso son 350 jóvenes que finalizaron 
un proceso de formación laboral en 
oficios tradicionales. Aparte de todos 
los jóvenes que están formándose 
en oficios vinculados a las tecnolo-
gías, y que son parte de la agenda de 
todos los días del Espacio Joven del 
AGP, que hace un tiempo lo tenemos 
abierto y con mucha vida, con mu-
cha presencia”.

Ferro también resaltó la apertura 
de nuevos espacios para la juventud, 
como el Espacio Joven de la zona sur, 
que este año abrió sus puertas: “es 
una obra que originalmente era una 
demanda de los vecinos y, a partir 
de esta gestión, es una realidad para 
tantos jóvenes que ahí encuentran su 
lugar y su posibilidad de avanzar en 
lo que se proponen”.

La formación abarcó diversas 

áreas como peluquería, barbería, co-
lorimetría, peluquería canina, pes-
tañas y uñas esculpidas, depilación, 
reparación básica de PC y bartender.

El funcionario enfatizó la impor-
tancia de brindar opciones diversas a 
la juventud: “pensar una Río Grande 
como comunidad organizada, signifi-
ca entender que hay jóvenes, vecinos, 
vecinas que, tal vez, encuentran su 
proyecto de vida en la educación for-
mal a través de una universidad o de 
un ciclo terciario, en el Cens 35, por 
ejemplo, en Río Grande, pero también 
hay jóvenes que se proponen otro 
destino”.

El secretario de Gestión Ciudadana 
subrayó el respaldo municipal para 
aquellos que desean emprender en 
diferentes oficios: “el municipio ahí 
garantiza la oferta, tal vez, no formal. 
En este caso en algunos oficios más 
tradicionales como el de peluquería, 
donde desde el mismo municipio el 
sábado pasado les pudimos entregar, 
por haber finalizado este proceso de 
formación, herramientas para que 
puedan comenzar directamente con 
ese emprendimiento y generen sus 
propios recursos”.

La labor de integración y apoyo a 
los egresados también fue menciona-
da: “es la formación, es la contención, 
es integrarse en un espacio municipal 
que contiene tantos jóvenes de Río 
Grande. Es haber terminado el proce-
so de formación y acompañarlos con 
un kit de herramientas en cada uno 
de los rubros, ayudarlos a vincularse 
laboralmente también”.

En definitiva, el programa “For-
marte es Crecer” ha logrado aportar a 
la formación, el apoyo y la integración 
de la juventud riograndense, brindán-
doles oportunidades concretas para 
desarrollar sus proyectos de vida.
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MELELLA RECLAMÓ A NACIÓN

El gobernador de Tierra del Fue-
go emitió declaraciones enérgicas en 
relación con la demorada reincorpo-
ración del sector textil al sub régimen 
industrial promocional. La exigencia 
al gobierno nacional se produce ante 
la demora por parte de la Secretaría 

“LO HEMOS DICHO CLARAMENTE: SECTOR 
TEXTIL ADENTRO DEL SUB RÉGIMEN”
El gobernador de Tierra del Fuego emitió contundentes declaraciones instando al gobierno nacional a agilizar la reincorporación del 
sector textil al sub régimen industrial, medida que está siendo demorada y genera inquietud en la industria provincial.

de Industria de la Nación, lo que ha 
despertado preocupación en el sector 
productivo provincial.

“No se negocia el plan de amplia-
ción de la matriz productiva, noso-
tros trabajamos sobre qué queremos 
productivamente de Tierra del Fuego, 

queremos que cada sector crezca y se 
fortalezca porque necesitamos man-
tener el empleo vigente y crecer más 
en empleo”, expresó el gobernador 
por 99.9 Radio Provincia, reiterando su 
enfoque en el desarrollo sostenible de 
Tierra del Fuego.

La demora en la incorporación del 
sector textil al sub régimen industrial 
ha generado inquietud entre los tra-
bajadores, principalmente: “que hasta 
el día de hoy no esté todavía la incor-
poración del sector textil en el sub ré-
gimen industrial, nos preocupa y nos 
ocupa”, afirmó el gobernador, subra-
yando la importancia de abordar esta 
situación de manera efectiva.

El mandatario destacó su compro-
miso con el sector y enfatizó la nece-
sidad de defender los intereses de las 
mil familias que dependen de la in-
dustria textil en Tierra del Fuego: “lo 
hemos dicho claramente: nosotros 
tenemos un objetivo, que es que el 
sector textil ingrese al sub régimen in-
dustrial. Que hay cosas que corregir, 
seguramente hay cosas que corregir, 
como en cualquier sector producti-
vo. Ahora, por uno o dos que no ha-
yan hecho bien las cosas, no se puede 
castigar al resto. Son mil familias que 
nosotros tenemos la obligación de 
defender”, afirmó.

La necesidad de agilizar la reincor-
poración del sector textil es evidente 
para el gobernador: “la verdad que 
nos puso mal cuando nos enteramos 
por el decreto nacional que quedaban 
excluidos, y empezamos a trabajar. El 
objetivo es que en estos días se incor-
pore al sector textil al sub régimen in-
dustrial”.

Gustavo Melella hizo un llamado al 
Gobierno Nacional de repeler presiones 
injustificadas en este proceso, y dejó 
en claro su determinación al respecto: 
“el objetivo es que en estos días se in-
corpore al sector textil al sub régimen 
industrial, no por presión de algunos 
empresarios del continente, que la ver-
dad convivimos hace más de 30 años 
vengan hoy a presionar”.

En caso de no lograr avances me-
diante el diálogo, el gobernador advirtió 
que se acudirá a los estrados judiciales: 
“ayer hemos enviado un pronto despa-
cho al secretario De Mendiguren, que es 
la autoridad de aplicación, y si no llega-
mos en estos días a través del diálogo, 
del consenso y del entendimiento a la 
solución para el sector textil, ya lo he 
dicho públicamente, vamos a ir por el 
camino judicial”.

Consultado sobre su mención del 
particular al ministro de Economía Ser-
gio Massa, el gobernador reconoció la 
triple ocupación que le cabe, pero su-
brayó el compromiso de su equipo de 
trabajo en la resolución de esta situa-
ción: “hoy Sergio la verdad, tiene una 
triple ocupación, es ministro de Econo-
mía, en un momento clave complicado 
en la Argentina y en la campaña. Pero 
su equipo de trabajo está muy al tanto, 
con otros ministros lo hemos hablado 
igual”.

El gobernador Melella concluyó su 
declaración con confianza en la resolu-
ción favorable de este asunto: “creo que 
se va a lograr. Lo que también le hemos 
dicho claramente es la posición del go-
bierno de la provincia de Tierra del Fue-
go: sector textil adentro del sub régimen 
industrial” enfatizó finalmente.
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Osvaldo Mella, uno de los respon-
sables de Heli Ushuaia, brindó detalles 
por FM Master’s sobre el compromiso 
de la empresa en las tareas de búsqueda 
del caminante riograndense Elio Torres, 
quien se encuentra extraviado en pe-
nínsula Mitre. Mella resaltó que Heli Us-
huaia, si bien no es la entidad principal 
en el rescate, está brindando su colabo-
ración en función de las necesidades del 
operativo.

“Estamos colaborando, no somos los 
principales rescatistas, sino que ayuda-
mos en lo que nos piden”, afirmó Mella 
sobre el papel de la empresa en la opera-
ción de búsqueda y rescate.

Desde el momento en que se perdió 
contacto con Torres, Heli Ushuaia se 
sumó activamente al esfuerzo de bús-
queda. Mella detalló: “A partir del día 24, 
nosotros estamos operando. A partir de 
ese momento, hicimos, con un exper-
to en península Mitre, Rubén Pira, que 
ya lleva muchos años, y Daniel Moreira 
con unos helicópteros, todo el recorri-
do desde donde dio su última posición, 

Osvaldo Mella, de Heli Ushuaia, describió la participación activa de la empresa en las labores de búsqueda de Elio Torres, el caminante 
extraviado en península Mitre, en una operación conjunta que involucra a diversos equipos de rescate.

COLABORACIÓN AÉREA EN LA BÚSQUEDA 
DEL EXCURSIONISTA EN PENÍNSULA MITRE

INTENSO OPERATIVO

prácticamente toda la parte noreste de 
la península Mitre y toda la parte sur”.

Mella explicó cómo se ha llevado 
a cabo la búsqueda en la vasta región: 
“Hicimos todo el recorrido ese, sin en-
contrar. Esa fue la primera acción. A 
partir de ahí empezamos a colaborar 
con todo el comité de búsqueda en lle-
var a la parte norte a la gente que lo fue 
a buscar, y a la parte sur, haciendo base 
en bahía Aguirre, al otro grupo que son 
los expertos, los conocedores de la pe-
nínsula Mitre”.

El esfuerzo de búsqueda ha sido ex-
haustivo, como describió Mella: “Ayer 
fuimos con dos helicópteros e hicimos 
todo un barrido desde el río López, un 
helicóptero fue por toda la costa, otro 
fue por los valles y después hicimos 
toda bahía Aguirre, Puerto Español, 
y de ahí siguió un helicóptero por la 
costa, otro helicóptero por los valles 
y recorrimos las cuevas del cabo Hall, 
la zona en realidad, porque las cuevas 
son un lugar inaccesible”.

Mella también detalló las zonas y 

puntos clave que se han revisado en la 
búsqueda: “Después los montes: el de 
Atocha y toda la zona donde están las 
grandes cumbres. Pensaban que él que-
ría hacer una cumbre de esas, así que 
la recorrimos completa. Lo filmamos, y 
ya se lo dimos a la Comisión de auxilio, 
para que no solamente vean los ojos de 
quien va en el helicóptero, sino hoy lo 
pueden ver y mirar con detenimiento”.

El operativo de búsqueda cuenta con 
la participación de numerosos equipos 
y personas. Osvaldo Mella destacó al 
respecto que hay entre 50 y 60 personas 
buscándolo: “hay mucha gente buscán-
dolo. Está la gente de la Armada, de De-
fensa Civil. Yo estaba hablando con los 
expertos, el Vasco es uno y me decía ‘lo 
estoy buscando a mi hermano’. Yo creo 
que ya en lo que se buscó, se recorrió 
toda península Mitre. Tenemos todos los 
tracks y de todo lo que se hizo”.

La búsqueda de Elio Torres continúa 
con el compromiso de múltiples actores, 
incluyendo la colaboración aérea pro-
porcionada por Heli Ushuaia.
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El reconocido esquiador especialis-
ta en esquí de fondo y CEO de Ushuaia 
Loppet, Pablo Valcheff, presentó en FM 
Master’s la próxima edición de la Mar-
cha Blanca, una festividad invernal que 
se ha convertido en un ícono de Tierra 
del Fuego.

Con el entusiasmo que caracteriza a 
este deporte, Valcheff anunció: “arran-
camos el sábado 19 con la mini Marcha 
Blanca, y una prueba inclusiva para 
personas con discapacidad, raquetas 
de nieve, básicamente, las instituciones 
que trabajan con personas con discapa-
cidad. Eso va a ser el día sábado desde 
las 12 del mediodía en el centro invernal 
Tierra Mayor. Es una prueba recreativa 
que además va a tener en las categorías 
U12, U14 y U16 que son las competiti-
vas del Campeonato Femenino. El resto 
es todo recreativo y participativo”.

La Marcha Blanca, un evento in-
vernal que resalta en el calendario, se 
llevará a cabo el 19 y 20 de agosto. Al 
respecto Valcheff detalló: “el domingo 
20 se hace la Marcha Blanca tradicional 
de 21 km, la de 7 km promocional y los 
42 km de Ushuaia Loppet que, hasta 
el momento, estamos con 50 inscritos, 
de los cuales 48 son de distintas partes 

Pablo Valcheff, CEO de Ushuaia Loppet, brindó detalles sobre la edición 2023 del evento de esquí de fondo insignia de Tierra del Fuego, que 
reúne a esquiadores locales e internacionales en un escenario nevado a pleno.

SE VIENE LA MARCHA BLANCA, UN FESTIVAL 
DE ESQUÍ EN EL FIN DEL MUNDO

USHUAIA LOPPET

AMBIENTE ACTIVÓ EL PROTOCOLO 
SANITARIO ANTE LOS LOBOS 
MARINOS VARADOS

De manera preventiva y frente 
al riesgo sanitario que podría estar 
detrás de este fenómeno, se inha-
bilitó el acceso y acercamiento al 
sector de costa de la Reserva, entre 
la rotonda de Circunvalación Norte 
a la altura del microestadio y hasta 
Cabo Domingo, en la ciudad de Río 
Grande.

La secretaria de Ambiente del 
Ministerio de Producción y Ambien-
te, Eugenia Álvarez, manifestó que 
“en cuanto tomamos conocimiento 
de la situación se activó de mane-
ra preventiva el Protocolo Nacional 
dispuesto por el Servicio Nacional 
de Sanidad Animal y se tomaron las 
muestras correspondientes que es-
tán camino a Buenos Aires para ser 
analizadas. En cuanto obtengamos 

los resultados gestionaremos en coor-
dinación con ese organismo, los pasos 
a seguir para este caso”.  

Ante este tipo de casos, el SENA-
SA, estableció un protocolo de actua-
ción en coordinación con todas las 
jurisdicciones, indicando cómo las 
mismas deben proceder y dar cum-
plimiento a dicho protocolo, prin-
cipalmente para el resguardo de la 
cuestión sanitaria hasta dar con las 
causas del mismo.

“En el día de hoy estamos dan-
do aviso a instituciones de la zona, 
como Defensa Civil municipal, fuer-
zas policiales y otros organismos de 
control pertinentes, previniéndoles 
de la situación y solicitando su cola-
boración para evitar el acercamiento 
de las personas a la playa. Es funda-

ÁREA PROTEGIDA COSTA ATLÁNTICA

mental que nadie se acerque al área, 
ni a los animales, hay que evitar bajo 
cualquier circunstancia circular por 

esa zona de la playa y más aún to-
mar contacto con los ejemplares”, 
recalcó la Secretaria.

del mundo que están llegando Ushuaia 
en busca del sello en su pasaporte de 
World Loppet”.

Luego enfatizó sobre la accesibili-
dad para las inscripciones, abiertas en 
las redes sociales de Ushuaia Loppet, en 
las del Club Andino y en ushuaialoppet.
com o marchablanca.com, con links de 
acceso a las distintas inscripciones de 
forma online.

Para asegurar la participación fluida 
de los esquiadores, Valcheff compartió 
que estarán inscribiendo hasta el día 
15 a las 17. “A partir del 16 y 17 vamos 
a estar acreditando a todos: mini Mar-
cha Blanca, esquiadores de extranjeros, 
argentinos, fueguinos, en el Paseo del 

Fuego entre las 17 y las 20:30 jueves y 
viernes de la semana que viene, para 
que retiren su kit, su dorsal de parti-
cipación y el sábado y domingo estén 
todos listos para la largada”, consignó.

La Marcha Blanca, una de las prue-
bas de esquí de fondo más emblemáti-
cas del hemisferio sur, desempeña un 
papel crucial en el circuito internacio-
nal World Loppet: “la Marcha Blanca 
es una tradicional prueba de esquí de 
fondo. Es la única de su tipo en Suda-
mérica. Estamos entre las tres del he-
misferio sur, junto con Nueva Zelanda 
y Australia”.

Con una visión cultural y deporti-
va, Valcheff explicó que “lo que pro-

mueve este tipo de acontecimientos, 
es cultural. Es que la gente del mundo, 
los esquiadores del mundo, tengan un 
objetivo para llegar a distintas partes, a 
distintos destinos como es Ushuaia, el 
fin del mundo, y a través de su geogra-
fía recorrer con el esquí de fondo esta 
belleza que tenemos”, en referencia al 
paradisíaco valle de Tierra Mayor.

Pablo Valcheff invitó a los amantes 
del esquí a participar en la fiesta inver-
nal: “la Marcha de 7 km es un circuito 
accesible que es todo en el valle de Tie-
rra Mayor, básicamente casi plano. Se 
aprovecha el desnivel, sobre todo lle-
gando, que tenés una leve bajada hasta 
el centro invernal. Esa prueba se va a 
estar largando a las 12 del mediodía el 
día domingo. El evento de niños ya va a 
haber pasado”.

El organizador concluyó con una 
nota optimista sobre las condiciones 
climáticas y la respuesta de los esquia-
dores: “el valle está muy lindo, está lleno 
de nieve. El clima de estos últimos días 
favoreció para tener la certeza de que 
esto es seguro que lo vamos a poder ha-
cer. Ya estamos recibiendo esquiadores 
de distintas partes del mundo, en los 
próximos días van a estar casi todos”.
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El experto en meteorología de la 
ciudad de Ushuaia, Gabriel Karama-
nian, compartió sus análisis sobre 
el intenso evento climático de nieve 
que afectó al sector sur de la provin-
cia durante el fin de semana, y ade-
lantó previsiones meteorológicas 
para los próximos días.

Karamanian señaló, por FM Mas-
ter’s: “nosotros lo veníamos anuncian-
do en varias salidas, había tres frentes 
fríos que iban a ingresar en un perío-
do de siete días, más o menos. Por su-
puesto, los más importantes iban a ser 
los que sucedieron del jueves para el 
viernes y del sábado para el domingo. 
Bueno, es lo que sucedió”.

En relación a la acumulación de 
nieve, estimó que “si bien no había-
mos cuantificado precisamente la 
cantidad de nieve, fue relativamente 
importante porque la sumatoria hizo 
que podamos llegar casi a los 40 cen-
tímetros. Creo que anduvieron entre 
30 y 40, porque dependía mucho de 
los voladeros”.

El meteorólogo describió cómo se 
desarrollaron los eventos climáticos: 
“fueron sucesivos frentes fríos que 
hicieron su ingreso y que dejaron lo 
que dejaron”.

Con respecto a las perspectivas 
climáticas, Karamanian indicó, en 
términos de pronóstico, básicamen-
te que hay que esperar después de 
esas tres irrupciones de aire frío, “que 
venga un periodo de ascenso de tem-
peratura. Una vez que se corre el aire 

Gabriel Karamanian, meteorólogo de Ushuaia, evaluó el reciente temporal de nieve y ofreció proyecciones para los próximos días, 
destacando un deshielo gradual y condiciones climáticas cambiantes.

COMO SIGUE EL CLIMA DESPUÉS 
DEL TEMPORAL DE NIEVE

frío hacia el Este, lo que tenemos que 
esperar es que empiece a predominar 
el viento del sector norte, el paulatino 
ingreso de masas más cálidas y, toda-
vía con condiciones nubladas, pero 
ya con ascenso de las temperaturas”.

Sobre el proceso de deshielo, Ka-
ramanian comentó: “hay que esperar 
el deshielo. No creo que sea tan mar-
cado porque no es que vamos a ir a 
temperaturas de 10 u 11 grados. Pero 
sí, por ejemplo, hoy (martes) pode-
mos alcanzar 3 o 4 grados. Mañana 
(miércoles) quizás un poquito más, 6 
grados. Con viento norte, 6 grados va 
a ser que algo de hielo se produzca”.

Luego proyectó las condiciones 
venideras para los próximos días: “en 
definitiva: ascenso de temperaturas, 
aunque mañana (miércoles) puedan 
darse algunas heladas. Condiciones 
bastante nubladas también para el 
día miércoles, pero ya con máximas 
de 5 o 6 grados”.

El experto meteorólogo tam-
bién anticipó el ingreso de un nue-
vo frente frío, en los días previos a 
las elecciones primarias nacionales: 
“el jueves ingresa otro frente frío. Va 
a volver a producir descenso de la 
temperatura y precipitaciones, pero 
esta vez de muy poca nieve. Por lo 
menos para Ushuaia. Quizás pueda 
registrarse durante el jueves a la no-
che o viernes a la madrugada, algún 
centímetro, 1 o 2, en el mejor de los 
casos. Si bien hay precipitaciones, no 
deberían acumular como lo que acu-

mulamos en días pasados”.
En cuanto al viernes, Karama-

nian, lo describió “con aires otra vez 
mucho más frescos, nos espera una 
jornada bastante agradable, con cie-
lo bastante despejado, pero con hela-
das. Típico de jornadas despejadas”.

Concluyendo su análisis, Gabriel 
Karamanian señaló el patrón de des-
hielo que se espera: “el deshielo va a 

estar, tanto martes como miércoles, 
y el día jueves hay que sumarle un 
poco de alguna precipitación. A veces 
las complicaciones suceden con los 
deshielos cuando se combinan lluvia, 
temperaturas altas y viento caliente. 
Pero noto un deshielo paulatino hoy, 
mañana (martes, miércoles) y parte 
del jueves. Después vuelven a des-
cender las temperaturas el viernes”.
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A raíz de la reglamentación de la 
Ley de cannabis medicinal y cáña-
mo industrial 27669, que establece 
el marco regulatorio de esta indus-
tria, generada luego de un debate en 
torno a su alcance y efectos, Soledad 
Gareca, referente de la Asociación Ci-
vil y Cultural Tolweed Club, ofreció su 
opinión y análisis en relación a este 
acontecimiento.

“La recibimos con mucha alegría. 
Esta reglamentación, como todo lo 
que se está generando en materia 
de cannabis en Argentina, es fruto y 
producto de la militancia y de todo el 
activismo que se viene desarrollando 
desde los distintos espacios de la so-
ciedad, desde las ONGs y también des-
de los espacios de la ciencia”, afirmó 
Gareca por FM Master’s, resaltando la 
participación diversa en el proceso.

La reglamentación es fundamen-
tal para la industria del cannabis en 
Argentina, tras la aprobación de la ley 
de cannabis medicinal en 2017. Gare-
ca explicó: “esta ley que faltaba regla-
mentar estaba siendo muy esperada 
para que se motorice la industria del 
cannabis, que tanto se venía hablan-
do a partir de que se votó en aquel 
momento la ley de cannabis medici-
nal que es la 27.350, y que generaba 
algunas vías de acceso, pero no las 
suficientes para poderle garantizar 
a todas las personas que necesita-
ran acceder al cannabis, en distintas 
formas de acuerdo a tratamientos o 
terapias. Esta Ley viene a empezar 

UN ANÁLISIS SOBRE LA LEY NACIONAL 
DE CANNABIS MEDICINAL
La referente de la Asociación Civil y Cultural Tolweed Club, compartió su análisis sobre la reciente reglamentación de la Ley de cannabis 
medicinal y cáñamo industrial 27669, detallando su impacto en la industria y la participación de distintos actores en su implementación.

TOLHUIN CLUB

a dar forma y es parte de un trabajo 
que todavía tiene mucho recorrido 
por andar”.

La Agencia Regulatoria de la In-

dustria del Cáñamo y el Cannabis, 
Ariccame, es una pieza clave en esta 
regulación. Gareca comentó al res-
pecto que “en principio reproccan y 
ese permiso para que cada persona 
pueda generarse su medicina por au-
tocultivo, hacia un familiar o un alle-
gado, o lo de las ONG, sigue subsu-
mido en lo que es las potestades del 
Ministerio de Salud por ende conti-
nuará en esa órbita”.

La reglamentación busca regula-
rizar situaciones ya existentes en el 
ámbito de la industria cannábica se-
gún destacó la experta: “la Ley viene a 
regularizar situaciones de hecho que 
ya está sucediendo, uno se encuentra 
cosmética cannábica y demás. Abre un 
juego a cómo se va a trabajar en ese 
sentido y cuáles son los entes que van a 
regular y cuáles van a ser los controles 
que van a ver de acuerdo a la cantidad 
de THC que contengan los preparados 
que se quieran comercializar”.

El enfoque regulatorio también 
considera el contenido de THC en los 
productos. Gareca señaló que “no va 
a haber una fiscalización tratándo-
las como productos farmacéuticos 
aquello que tenga una composición 
menor a 1% de THC, entonces eso 
abre un comercio para poder llevar lo 
que es el CBD como uno de los can-
nabinoides que también tiene usos 
medicinales y terapéuticos a distin-
tas formas de suministro, comidas, 
cremas, cosmética y demás”.

La creación de la ventanilla única 

y la habilitación de Ariccame marcan 
un hito en este proceso: “el hecho 
concreto que da la Ley ahora es la po-
sibilidad de que Ariccame empieza a 
funcionar, habilite la ventanilla única 
que va a ser un sistema online donde 
se van a poder ingresar esos trámites 
y dicte las normas internas que van a 
regular la actividad para la obtención 
de los permisos” consignó al respec-
to.

Finalmente, Soledad Gareca resal-
tó el compromiso de la provincia de 
Tierra del Fuego en este tema: “como 
provincia estamos en el ranking nú-
mero 1 en proporción a cantidad de 
habitantes en el registro reproccan en 
cuanto a la cantidad de personas ins-
criptas. Evidentemente hay una nece-
sidad de acompañar una demanda en 
materia de salud. Nuestra industria 
del cannabis está naciendo en cuanto 
a que los factores de la sociedad civil 
y de academia y del Ejecutivo munici-
pal y provincial podemos articular lo 
necesario para acompañar a los pro-
ductores y productoras locales que 
hoy por hoy ya existen”.

De tal modo, también subrayó la 
importancia de establecer una repre-
sentación adecuada en Ariccame: “lo 
que se necesita quizás en la provincia 
es empezar a pensar cómo vamos a 
tener esa representación en Aricca-
me, algunas cuestiones que son como 
fundamentales para que también ac-
ceder a estos trámites sea una reali-
dad para los fueguinos”.
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Natalia Jáñez, pre candidata de 
Juntos por el Cambio a Diputada al 
Parlasur por el distrito Tierra del Fue-
go, expuso por FM Master’s los avan-
ces y enfoques en el último tramo de 
la campaña electoral, encaminándo-
se hacia las elecciones primarias del 
próximo domingo.

“Trabajo. No nos queda otra que 
hasta el jueves seguir recorriendo 
cada rincón de nuestra provincia. 
Acercándonos con boletas”, declaró 
Jáñez al referirse a los esfuerzos de su 
equipo en esta etapa de la contienda.

Sobre los esfuerzos conjuntos con 
Oscar Rubinos, precandidato a Di-
putado nacional, Jáñez enfatizó: “En 
todos los locales y los equipos, tan-
to de Oscar Rubinos como nosotros, 
estamos trabajando para acercarle a 
cada uno de los vecinos el código QR, 
las propuestas de Horacio, todo lo que 
venimos nosotros trabajando. Siempre 
hablando de la agenda de la gente que 
es lo que nos está atravesando el día 
de hoy. Con muchas expectativas para 
que este domingo 3 de agosto poda-
mos continuar hasta el 22 de octubre”.

Respecto a la alianza con Rubinos 
y su visión del radicalismo, Jáñez afir-
mó: “con Oscar somos los dos radica-
les, y creo que eso hace que marque-
mos la diferencia con el resto de los 
candidatos que tenemos, de cara al 
13 de agosto. Nuestra experiencia y la 
militancia tiene que ver con una línea 
y una convicción que tiene el radica-
lismo. Una forma de hacer política, y 
yo creo que ahí es la diferenciación 
me parece la más importante”.

En relación a los valores de la 
Unión Cívica Radical, parte integrante 
de Juntos por el Cambio, la pre can-
didata enfatizó que “somos un radica-
lismo que estamos siempre con una 
agenda, siempre activos. Marcando 
agenda muchas veces, sobre todo la 
que nos trae la ciudadanía. Porque si 
bien Oscar y yo no estamos hoy ocu-
pando una banca de representación 
en la provincia, ni a nivel nacional, 
sabemos lo que necesita la sociedad 
fueguina, sabemos qué es lo que está 
pasando y es por eso que estamos 
convencidos”.

Jáñez destacó el compromiso de su 
equipo y la configuración de la lista: 
“Este equipo que pudimos conformar 
con esta lista, es el que va a estar re-
presentando realmente los intereses. 
Algunos salieron medio como a últi-
mo momento. Entiendo también que 
hay listas que les cuesta militar sus 
candidatos. No sería el caso de Oscar 
y nosotros, desde el Parlamento del 
Mercosur, porque estamos convenci-
dos de quienes integran toda esta lis-
ta. Desde Horacio Rodríguez Larreta 
con Gerardo Morales, y todo el equipo 
que integra esta lista”.

Sobre la dinámica interna de la coa-
lición, explicó que, a su entender, “tie-
ne que ver más con el entretenimiento, 

La pre candidata a Diputada al Parlasur por Juntos por el Cambio compartió sus perspectivas sobre la campaña, las diferencias entre las 
listas, el radicalismo y la estrategia comunicacional en un contexto de elecciones primarias.

NATALIA JÁÑEZ Y EL ÚLTIMO TRAMO 
DE CAMPAÑA HACIA LAS PRIMARIAS

sin ninguna duda. Sobre todo, porque 
somos un espacio que marcamos dos 
liderazgos distintos, pero pertenece-
mos al mismo espacio. O sea que hay 
bases y puntos en común, por eso es-
tamos en Juntos por el Cambio”.

En cuanto a la unidad en la visión 
de gobierno, Jáñez expresó: “estamos 
convencidos que vamos a gobernar 
la Argentina, por eso va a haber un 
búnker unificado. Yo creo que los 
mensajes los dimos en cada gesto”. 
Tras mencionar los triunfos de la coa-
lición opositora en distintas provin-
cias, Natalia Jáñez refirió que se trata 
de “el mensaje que estamos dando en 
cada rincón de la Argentina: que va-
mos a estar juntos. Lo mismo va a pa-
sar en Tierra del Fuego: son dos mode-
los distintos. El que propone Oscar, el 
que propone Frigerio, Patricia, Hora-
cio. Desde mi lugar como parlamen-
taria al Mercosur, pasa exactamente 
igual. Pero entendemos que, más allá 
de los resultados del domingo, vamos 
a trabajar juntos por los intereses de 
los fueguinos y las fueguinas, y en pos 
de una república que tenemos que 
empezar a defender y a trabajar y que 
nos va a llevar más de un periodo”.

Jáñez enfatizó la importancia de las 
redes sociales en esta contienda, y res-
pecto a la estrategia de comunicación 
apuntó: “no estamos en los 90, pero 
entiendo que necesitamos de todo: los 
medios de comunicación, el territorio 
y las redes sociales son fundamentales. 
Sin ir más lejos, tenemos 5000 jóvenes 
en Tierra del Fuego que van a estar vo-
tando por primera vez este domingo 
13 de agosto. Es un montón”.

Por ejemplo, puso el acento en 
cuanto al uso de plataformas como 
TikTok e Instagram, y a ese respecto, 
finalmente subrayó: “nos pareció que 
una comunicación de impacto tenía 
que ver con la estrategia. Algunos de-
cían ‘bueno, pero es violento, no está 
bueno’. Violencia es que la gente no 

llega a mitad de mes, violencia es el 
nivel de indigencia que tenemos, la 
pobreza. Que ni trabajando llegamos. 
Entonces nos parecía que ese 114% 

que es lo que marcaba la inflación en 
ese momento, era una forma de refle-
jar la bronca que uno tiene con estos 
números”.

PRE CANDIDATA AL PARLASUR
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Este martes la primera Fábrica de 
Talento de Tierra del Fuego AIAS abrió 
oficialmente las inscripciones a sus 
Programas Profesionales Digitales. Se 
trata de cinco trayectos de formación 
en Marketing Analytics, Marketing Di-
gital, Gestión de Redes Sociales, Ges-
tión de Proyectos y Estrategia Digital 
de Negocios. Es la primera plataforma 
educativa pública con cursada virtual, 
gratuita y abierta a participantes de 
todo el país mayores de 17 años.

El acto oficial en el que se presentó 
esta iniciativa estuvo encabezado por 
el gobernador de Tierra del Fuego AIAS, 
Gustavo Melella, acompañado de la Mi-
nistra de Educación, Cultura, Ciencia y 
Tecnología, Analía Cubino; la subsecre-
taria de Políticas para el Desarrollo con 
Equidad Regional del Ministerio del 
Interior, Paula Español; y vía zoom Ma-
ría Laura Palacios, CEO de G&L Group 
y vicepresidenta de CESSI; junto a di-
versas autoridades del orden nacional 
y provincial además de representantes 
del sector privado.

En su discurso, el Gobernador  sos-

LA FÁBRICA DE TALENTO ABRIÓ LAS INSCRIPCIONES 
PARA FORMACIÓN DIGITAL

tuvo que “cada vez que nosotros ge-
neramos igualdad de oportunidades 
estamos defendiendo soberanía. Yo 
creo mucho en el esfuerzo personal, 
pero creo, sobre todo, en la igualdad 
de oportunidades. Y ahí está el Estado 
presente junto al sector privado gene-
rando igualdad de oportunidades. Este 
lugar es un lugar de igualdad de opor-
tunidades”.

“Somos la única provincia que en el 
país que en los cuartos años, quintos 
años de secundaria estamos dando en 
la escuela pública junto a Digital Hou-
se la formación en las primeras herra-
mientas de programación. Y eso es una 
decisión política”, agregó.

Asimismo Melella recalcó que “por 
eso creo que hoy es un día especial. 
Lanzamos esta plataforma para que 
cualquier argentina, cualquier argen-
tino, donde esté, pueda inscribirse y 
formarse. Y nace desde acá, desde ese 
faro que es Tierra del Fuego AIAS para 
la economía del conocimiento”. 

“Comparto la mirada federal y el 
acompañamiento permanente del Go-

El acto de lanzamiento estuvo encabezado por el Gobernador de la provincia, Gustavo Melella. Los cinco programas enfocados en 
habilidades digitales y de negocios inician su cursada gratuita con modalidad virtual para todo el país el próximo 14 de agosto. Las 
inscripciones están abiertas en https://fabricadetalento.com.ar/

USHUAIA

bierno Nacional y de todos los que tra-
bajan para hacer esto posible,  donde 
cada uno, cada argentino, cada argen-
tina, en el lugar donde nace o desea vi-
vir, se pueda desarrollar plenamente”, 
finalizó.

A su turno, la subsecretaria de Po-
líticas para el Desarrollo con Equidad 
Regional, Paula Español, destacó que 
esto “es una muestra de todo lo que la 
provincia puede hacer. Es cómo repen-
sar el sector de la Economía del Cono-
cimiento como un gran sector de inclu-
sión social, para empezar de la mano 
de la Educación”. 

En este sentido subrayó la impor-
tancia de “pensar que la Educación es 
una forma de incluir, de capacitar, de 
pensar el desarrollo de la Argentina” 
por eso “creo que hay tres elemen-
tos claves que nos hacen repensar un 
poco: la Argentina que queremos, la 
Argentina que buscamos, el modelo de 
desarrollo que este país necesita y el 
potencial que tiene”. 

Por su parte, la ministra Analía Cu-
bino, agradeció “la presencia de todos 
quienes acompañan esta iniciativa, a 
las empresas, a quienes se están for-
mando. El Gobernador nos ha marcado 
la necesidad de igualar oportunidades, 
de acortar brechas, que no son sola-
mente las conocidas socioeconómicas, 
sino también la de género, la de iden-
tidad, la de muchas situaciones que a 
veces alejan a nuestros ciudadanos y 
ciudadanas de una posibilidad real de 
construir una vida mejor”.

“Estamos pensando un Estado dife-
rente, más cercano, abierto, dinámico, 
que la tecnología esté al servicio de la 
gente, que pueda mejorarnos la reali-
dad. Es muy importante que podamos 
desde Tierra del Fuego enviar nues-
tras posibilidades de formación tam-
bién a otros ciudadanos y ciudadanas 
de la Argentina. Quiero agradecer a la 
empresa Cuatro Elementos con quien 
co-gestionamos esta fábrica de talento. 
Es muy importante que aprendamos 
desde el Estado a gestionar con el sec-
tor privado, es el desarrollo genuino, 
es crecimiento, pero especialmente un 

modelo de desarrollo en donde pense-
mos qué queremos para nuestra tierra, 
qué queremos para nuestra gente y sin 
obviar esos mandatos necesarios que 
tienen que ver con el cuidado del am-
biente, con una mejora en el acceso a la 
información, con una ciudadanía ple-
na”, subrayó la funcionaria.

La propuesta formativa de la Fábrica 
de Talento está pensada para quienes 
deseen incorporar nuevas habilidades a 
sus competencias actuales, sea para po-
tenciar su perfil laboral a partir de la in-
corporación de conocimientos, impul-
sar sus proyectos como emprendedores 
o bien iniciar su camino como asesores 
especializados para todo tipo de organi-
zaciones.

La cursada de los respectivos progra-
mas inicia el 14 de agosto y tienen una 
duración de cuatro meses. Durante ese 
tiempo, se dictarán cursos por eje temá-
tico para completar la currícula especí-
fica de cada una de las áreas, otorgando 
una certificación final.

Sobre la Fábrica de Talento
La primera sede de la Fábrica de Ta-

lento en el país fue inaugurada en no-
viembre de 2022 en Ushuaia. Diseñada 
desde un enfoque Triple E -basado en 
educación digital, emprendedurismo y 
entretenimiento- la Fábrica de Talento 
cuenta con todo lo necesario para fo-
mentar un espacio de trabajo cómodo, 
creativo y colaborativo, en el que em-
prendedores y estudiantes construyen 
un ecosistema basado en el conoci-
miento.

En sus más de 6.000 metros cuadra-
dos, cuenta con espacios de cowork, sa-
las de capacitación digital, salas de reu-
nión y un auditorio con capacidad para 
100 personas equipado para espectácu-
los en vivo, conferencias, competencias 
de E-Sports y transmisiones especiales 
en pantalla full HD

Además de ser un megacentro que 
reúne oferta educativa, laboral y de en-
tretenimiento enfocada en la Industria 
del Conocimiento e Innovación, tiene 
como referente a Malvina, primera me-
tahumana fueguina (@soy_malvina).
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Uno de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) es la Igualdad de Gé-
nero, lo que implica garantizar el acce-
so pleno y equitativo de las niñas, las 
mujeres y las diversidades a todos los 
niveles y ámbitos del sistema científi-
co-tecnológico. En efecto, el encuen-
tro convoca a un espacio de debate y 
reflexión en torno a los avances, los 
desafíos y los pendientes de la ciencia 
y tecnología regional, nacional e inter-
nacional en materia de igualdad de gé-
nero.

El II Congreso de Ciencia y Género 
fue organizado por el Consejo Federal 
de Inversiones y el Gobierno de la Pro-

TIERRA DEL FUEGO EXPUSO 
EN EL II CONGRESO DE 
CIENCIA Y GÉNERO

vincia de Córdoba a través del Minis-
terio de Ciencia y Tecnología, el Mi-
nisterio de la Mujer y el Ministerio de 
Justicia y DDHH. Esta reunión contó 
con referentes científicas/os, acadé-
micas/os y gestoras/gestores de polí-
ticas públicas para crear espacios de 
vinculación y construcción.

En este marco, la Secretaria de 
Ciencia y Tecnología de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Antártico Sur, 
D.I. Alejandra Man, participó del Panel 
Ciencia y Perspectiva de Género, cuyo 
eje de discusión fueron los modelos de 
investigación y producción, así como 
la apropiación del conocimiento.

La Secretaria de Ciencia y Tecnología de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Antártico Sur, D.I. Alejandra Man participó 
como expositora en el II Congreso de Ciencia y Género que se 
llevó a cabo en la Ciudad de Córdoba.

CORDOBA

Esta iniciativa, que se llevará a cabo 
en el marco del Programa ProHuerta 
(MDSN-INTA) y el Programa Cambio 
Rural, tiene como objetivo principal 
brindar a los usuarios y usuarias del 
bolsón alimentario, así como a los 
huerteros y huerteras de la ciudad, una 
charla informativa en la que se abor-
darán alternativas para optimizar el 
uso de los productos recibidos, espe-
cialmente los excedentes de la huerta.

Este encuentro contará con la par-
ticipación de profesionales y especia-
listas:

Lic. Paula Márquez, miembro de 

SE BRINDARÁ UNA 
CAPACITACIÓN EN 
INDUSTRIALIZACIÓN DE 
ALIMENTOS 

AFUGRAN Tierra del Fuego.
Cocinero Profesional Hernán 

Puentes.
Ing. Mariano Dabini, integrante de 

Cambio Rural.
Susana Aressi, integrante de Pro-

Huerta (MDSN-INTA).
La actividad se llevará a cabo el sá-

bado 12 de agosto a las 13 horas en el 
Centro Integrador Comunitario (CIC), 
ubicado en Ramón Carrillo 1680.

Es importante destacar que esta 
capacitación es libre, gratuita y no re-
quiere inscripción previa. Los intere-
sados y las interesadas podrán asistir 
directamente al evento.

El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Desarrollo 
Social en colaboración con el INTA EEA Tierra del Fuego, llevará 
adelante una capacitación en “Industrialización de alimentos”. 

TOLHUIN
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Del encuentro desarrollado en Casa 
de Gobierno participó el ministro Jefe 
de Gabinete, Agustín Tita; la ministra 
de Salud, Judit Di Giglio; el secretario 
de Salud Mental y Problemáticas de 
Consumo, David De Piero; el secretario 
de Salud, José Torino e integrantes del 
equipo de Salud Mental y Adicciones de 
la Provincia.

La Ministra Di Giglio resaltó la pre-
sencia de la responsable de SEDRO-
NAR, entendiendo que “es importante 
seguir avanzando en coordinar políti-
cas públicas enfocadas en la preven-

MELELLA RECIBIÓ A LA RESPONSABLE DE SEDRONAR, 
GABRIELA TORRES

ción, atención, asistencia y acom-
pañamiento, siempre teniendo en 
cuenta las particularidades de cada 
provincia”. 

Por su parte, el Secretario de Salud 
Mental y Problemáticas de Consumo, 
David De Piero aseguró “se estable-
cieron algunas líneas de trabajo, para 
difundir la temática, ya sea con los 
medios, con los trabajadores a través 
de los sindicatos o de las cámaras para 
poder acercar líneas de acción a donde 
está la gente”.

El Gobernador Gustavo Melella recibió -este martes- a la responsable de la Secretaría de Políticas Integrales sobre Drogas de la 
Nación Argentina (SEDRONAR), Gabriela Torres, quien arribó a la ciudad de Ushuaia para ser parte de la Mesa Intersectorial sobre 
Prevención y Contención Social de Consumo Problemáticas de Drogas y Alcohol.

trabajo y la escucha en conjunto con 
sindicatos”.

“La mesa de trabajo siempre es muy 
importante para la articulación de los 
diferentes actores, ya sea los tres muni-
cipios y también las organizaciones de 
la sociedad civil, más el Estado Provin-
cial, entendiendo que las problemáticas 
necesitan siempre trabajo complejo y el 
gran desafío es cómo cada uno aporta 
desde su lugar y construir una red que 
cuide más” puntualizó la funcionaria.

SE REALIZÓ LA COMPETENCIA 
A NIVEL PROVINCIAL DE LOS 
JUEGOS FUEGUINOS CULTURALES

TOLHUIN 

 
La Secretaría de Cultura de Tierra 

del Fuego, AIAS a través de la Direc-
ción de Promoción Cultural Comuni-
taria llevó a cabo la competencia a ni-
vel provincial de los Juegos Fueguinos 
Culturales 2023 en Tolhuin.

En esta instancia, 43 participantes 
se presentaron y estuvieron en esce-
na. Es de destacar que las personas 
seleccionadas de la categoría  Adultos 
Mayores viajarán  del 8 al 12 de sep-

Por su parte, la  secretaria de Po-
líticas Integrales sobre Drogas de la 
Nación Argentina (SEDRONAR), Ga-
briela Torres, aseguró que “fue una 
reunión productiva, para escuchar y 
hablar de consumo, salud mental y 
lo que le pasa a la población de Tierra 
del Fuego”. 

Además, aseguró que “hablamos 
de un trabajo articulado que vamos 
a llevar adelante en Tolhuin, para fo-
mentar el cuidado en el mundo del 

tiembre a Santiago Del Estero y de la 
categoría juveniles del 25 al 30 de sep-
tiembre a Mar del Plata.

En cuanto a la categoría adultos ma-
yores, resultaron ganadores en Canto 
Solista: Marta Nely Barrientos; Foto-
grafía: Olga Costilla; Pintura y Dibujo: 
Enedina Alvarado; Cuento: Amalia Gon-
zalez; Poesía: Molina Juana; y Danza en 
Pareja: Monica Martinez y Katsue Tsu-
roka.

Por otro lado, en la categoría juve-
niles los y las seleccionadas fueron en 
Teatro Unipersonal PCD: Santiago Lu-
tter; Canto Solista, Sub 15: Priscila Be-
nitez; Canto Solista, Sub 18: Sofia Agus-
tina Carazo; Free Style Sub 18: Santiago 
Borbea; Fotografía Sub 15: Tania Yazmin 
Gomez; Fotografía Sub 18: Priscila Gua-
dalupe Silva; Pintura / Dibujo, Sub 15: 
Delfina Agostina VegaPintura / Dibujo, 
Sub 18: Lola Josefina Barrera; Cuento, 
Sub 15: Allen Victoria; Cuento, Sub 18: 
Morena Wayra Lengnick; Poesia, Sub 
18: Miranda Rocio; Danza en pareja Sub 
15: Suarez Bianca Valentina, Loza Agos-
tina; Danza en pareja Sub 18: Carolina 
Richard, Priscila Aylen Adaro; Conjun-
to Musical: Valentina Elizabeth Tolaba, 
Tatiana Milagros Chocobar Daza; Tea-
tro Grupal: Solange Marlene Salvadora 
Aguirre, Dailín Landaida; Danza Indivi-
dual: Martina Rojas; e Historieta: Mad-
den Zack MZ Quiroga.

PROVINCIALES
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Un total de 13 personas no bina-
rias quedaron habilitadas en el padrón 
electoral de Tierra del Fuego para votar 
en estas elecciones nacionales Prima-
rias Abiertas Simultáneas y Obligato-
rias (PASO) con comicios el próximo 
domingo 13 de agosto.

En total, en el país son 1.075 los 
votantes no binarios registrados en el 
padrón electoral para estas elecciones 
2023, de acuerdo a información de la 
Cámara Nacional Electoral (CNE).

Se trata de los segundos comicios 
en los que las personas con DNI no bi-
nario podrán votar bajo esta identidad 
de género. Las elecciones anteriores en 
las que las personas no binarias fueron 
incluidas en el padrón electoral como 
tales fue en 2021, cuando este sector 
apenas estaba integrado por 24.

Fue de hecho desde ese año, cuan-
do el Registro Nacional de las Personas 
adaptó el campo referido al sexo en los 
documentos nacionales de identidad 
y los pasaportes para argentinos, en 
el que figuran: “F” -Femenino-, “M” - 
Masculino- y “X”.

La “X” en el campo “sexo” compren-
de las siguientes acepciones: no bina-

13 PERSONAS NO BINARIAS ESTÁN HABILITADAS A 
VOTAR EN TIERRA DEL FUEGO
En todo el país, 1.075 votantes no binarios están registrados en el padrón electoral habilitado para estas elecciones PASO 2023. 
Además, más de 5 mil adolescentes de entre 16 y 17 años podrán emitir el voto joven, que en este caso no es obligatorio.

ria; indeterminada; no especificada; 
indefinida; no informada; autoperci-
bida; no consignada; o cualquier otra 
con la que se identifique la persona 
que no se siente comprendida en el 
binomio masculino-femenino.

En tanto, el voto joven que habilita 
a adolescentes de 16 y 17 años de ma-
nera no obligatoria a votar, siempre y 
cuando figuren en el padrón electoral, 
está comprendido por 1.168.033 jóve-
nes a lo largo de todo el país, un 3,3% 
del padrón definitivo nacional.

En Tierra del Fuego, son 5.253 los 
jóvenes que quedaron habilitados a 
votar en las PASO de este domingo y 
en las generales del 22 de octubre.  

El voto joven fue instaurado en Ar-
gentina en 2012, al modificarse la ley 
26.774 de Ciudadanía.

Registros Civiles de Tierra del Fue-
go entregarán DNI el domingo

Las delegaciones centrales de Us-
huaia, Tolhuin y  Río Grande realiza-
rán entrega de Documentos Nacio-
nales de Identidad toda esta semana, 
como es habitual, inclusive el domin-
go 13 de agosto, en el marco de los 

ELECCIONES

comicios, con horario de atención ese 
día de 8.30 a 18.

Se recuerda que la Sede Central de 
Río Grande está en proceso de refac-

ciones, por lo que los residentes de la 
ciudad pueden dirigirse a realizar trá-
mites a las distintas delegaciones que 
la entidad posee en esa localidad.

EL REGISTRO 
CIVIL ENTREGARÁ 
DOCUMENTOS HASTA EL 
DOMINGO INCLUSIVE

 
Durante los próximos días el Re-

gistro Civil llevará a cabo la entre-
ga de Documentos Nacionales de 
Identidad de 8:30 a 14 horas en las 
Delegaciones centrales de Ushuaia, 
ubicadas en Gobernador Campos 
1465 y Tolhuin, en Rafaela Ishton 
452. Mientras tanto, en Río Grande, 
la atención se brindará en la dele-
gación del Ministerio de Gobier-
no, Justicia y Derechos Humanos, 
situada en Buenos Aires y Vicente 
López.

Asimismo, se informa que el 
próximo domingo 13 de agosto, con 
motivo de las Elecciones Nacionales 
PASO, el registro ampliará su hora-
rio de atención para que los ciuda-
danos puedan retirar sus documen-
tos y recibir asistencia relacionada 
con el sufragio. Las delegaciones 
centrales en Ushuaia y Tolhuin es-
tarán abiertas de 08:00 a 18:00 ho-
ras, mientras que en Río Grande se 
atenderá provisionalmente en Fag-
nano 1345, también de 8:00 a 18:00 
horas.

Por otro lado, se recuerda que la 

Sede Central de Río Grande está en 
proceso de refacciones, por lo que los 
residentes de la ciudad pueden diri-
girse a realizar trámites a las distintas 
delegaciones que la entidad posee en 
esa localidad:

- Delegación Ministerio de Go-
bierno, Justicia y DD.HH, en Buenos 
Aires y Vicente López, de 8.30 a 14 ho-
ras: Solicitud y retiro de actas, retiro 
de DNI, solicitudes de matrimonio y 
uniones convivenciales, inscripción 
de defunciones y trámites adminis-
trativos en general.

- Delegación Chacra 2: María 
Auxiliadora 333, teléfono 445790, de 
8.30 a 14 horas: Trámites de DNI y pa-
saporte.

- Delegación Chacra 13: Her-
mana Noemi Ruiz 340, de 8.30 a 14 
horas: Trámites de DNI y pasaporte.

- Delegación Margen Sur (SUM 
Nido): 28 de Mayo 310 B° El Mirador, 
de 8.30 a 14 horas: Trámites de DNI y 
pasaporte.

- Delegación Margen Sur (Se-
cretaría de DD.HH): El Puestero 50, 

PROVINCIALES

B° CAP, de 8.30 a 14 horas: Trámites 
de DNI y pasaporte.

- Delegación Hospital, Ame-

guino 709 (DNI, pasaportes), de 8.30 
a 14 horas: Inscripción de nacimien-
tos.
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A la reunión asistieron los repre-
sentantes de los gremios AOT, SETIA 
y SOIVA vinculados al sector textil, 
quienes fueron recibidos por el secre-
tario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro; el secretario de Gobierno, Gas-
tón Díaz y el representante del Muni-
cipio ante el Fondo de Ampliación de 
la Matriz Productiva Fueguina, Juan 
Pablo Deluca.

Al respecto, los funcionarios mu-
nicipales hicieron saber que “el In-
tendente de Río Grande se ha puesto 
a disposición del Gobernador y vie-
ne acompañándolo en las gestiones 
ante las autoridades nacionales para 
lograr la incorporación del sector 
textil al amparo del Subrégimen de 
promoción industrial. El jueves de la 
semana pasada, el Intendente viajó a 
la ciudad de Buenos Aires para tener 
una reunión junto al Gobernador y el 
Secretario de Industria y la misma fue 
suspendida por De Mendiguren”. 

Asimismo, manifestaron que “ante 
la insistencia del planteo sin res-
puestas por parte de las autoridades 
nacionales, en el día de mañana pre-
sentaremos una nota del Intendente 
de la ciudad dirigida al Secretario de 
Industria de la Nación, José Ignacio de 
Mendiguren, en su calidad de autori-
dad de aplicación del Decreto Núm. 
727/21, solicitándole una reunión en 

EL MUNICIPIO RECIBIÓ A 
REPRESENTANTES DE GREMIOS 
TEXTILES

carácter de urgente con los represen-
tantes políticos y sindicales de Tierra 
del Fuego e instándolo a que emita la 
Resolución que extienda la vigencia 
de los derechos y obligaciones acor-
dados en el marco de la Ley Nº 19.640 
para las empresas y los trabajadores 
y trabajadoras del sector textil y con-
feccionista radicadas en nuestra pro-
vincia”.

“La promoción económica y terri-
torial de la Ley 19.640 es una de las 
políticas de Estado más importan-
te de la historia argentina, cuyo fin 
es ejercer la soberanía plena sobre 
nuestro territorio estratégico en base 
al desarrollo económico”, insistieron 
los funcionarios.

Finalmente, desde el Municipio 
de Río Grande se sostuvo que “no 
nos podemos permitir iniciativas que 
busquen reducir nuestra promoción 
económica y territorial, como puede 
ser marginar a los sectores textiles y 
confeccionistas, lo que significaría 
un claro retroceso para los que de-
fendemos la industria nacional y el 
valor estratégico de estos territorios 
australes y antárticos. La agenda que 
planteamos desde Río Grande, Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur es de ampliación de nuestra 
matriz productiva, no la de su reduc-
ción”.

El jueves 10 y el viernes 11 de 
agosto inician las inscripciones a 
los talleres del programa municipal 
“Formarte es Crecer” en el Espacio 
Joven de la zona sur de la ciudad, 
con el objetivo de promover la auto-
nomía personal, la inserción laboral, 
impulsando la creación de nuevos 
emprendimientos.

En el horario de 10 a 18 horas, el 
Espacio Joven en calle Alambrador 
204, recibirá a todos aquellos que 
deseen capacitarse y formarse en los 
talleres municipales que son elegi-
dos por miles de riograndenses por 

COMIENZAN LAS INSCRIPCIONES 
PARA NUEVOS CURSOS 
LABORALES 

su calidad y acompañamiento en la 
formación. 

El requisito es tener entre 18 y 35 
años y tener muchas ganas de apren-
der. Cabe recordar que los cupos son 
limitados por lo que es importante to-
mar en cuenta esto para no quedarse 
sin lugar. Quienes se quieran anotar 
deben concurrir con la fotocopia del 
DNI en el horario indicado.

Se brindarán talleres de depilación, 
auxiliar de peluquería, electricidad, 
reparación de electrodomésticos, ma-
quillaje artístico, chocolatería, barbe-
ría y cocina laboral. 

INTERÉS GENERALRÍO GRANDE RÍO GRANDE

Será el jueves 10 y el viernes 11 de 
agosto en el Gimnasio Juan Manuel 
de Rosas, destinada a estudiantes de 
la carrera de Educación Física, profe-
sores y entrenadores de la disciplina. 
La misma estará a cargo del entrena-
dor nacional Juan Manuel Anglese.

La Gestión Municipal sigue invir-
tiendo recursos para poner en valor 
el deporte de la ciudad, y en esta 
ocasión, gracias a un acuerdo con 
la Confederación Argentina de Bás-
quetbol se brindará una clínica y re-
válida Eneba para los niveles 1, 2 y 3.

Esta capacitación tendrá lugar 
durante los días 10 y 11 de agosto en 
el Gimnasio Juan Manuel de Rosas, a 
cargo del entrenador nacional Juan 
Manuel Anglese.

Cabe destacar que será dirigido a 
estudiantes del profesorado de edu-

ABRE LA CLÍNICA DE BÁSQUET Y 
REVÁLIDA ENEBA NIVEL 1, 2 Y 3

cación física, profesores y entrenado-
res de básquet, aquellos que cumplan 
los requisitos y deseen inscribirse po-
drán hacerlo en el siguiente link: bit.
ly/3s2qozZ.

RÍO GRANDE
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Por Silvana Minué-La concejala de 
Río Grande, Miriam Mora presentó un 
proyecto de ordenanza para poder im-
plementar la aplicación para regulari-
zar y normalizar el servicio UBER.

“La justicia dijo que Uber es legal y 
sabemos que tenemos vecinos y veci-
nas trabajando como choferes de UBER 
en nuestra ciudad y es necesario poner 
las normas a regularizar por una cues-
tión de servicio y de seguridad”, asegu-
ró la parlamentaria comunal y recordó 
que “esto nace por las demandas de la 
falta de trabajo y la falta de transporte 
para nuestra gente, así se puede trasla-
dar de un lugar a otro en nuestra ciudad 
un horario muy demandante como es la 
noche, cuando no se encuentran remi-
ses y menos en el aeropuerto”, sostuvo.

Por lo tanto, apuntó que el surgi-
miento de nuevas alternativas de trans-
porte de pasajeros surge por la oposi-
ción, tanto de titulares de taxis como 
remises, de entregar las licencias, por 
lo cual “hoy no estaríamos discutiendo 
Uber” de haber podido debatir tranqui-
lamente y “no haberse opuesto tanto, ni 
presionar de una manera ni de la otra, 
tanto al Ejecutivo municipal como al 
Concejo Deliberante”.

“Hay una demanda y hay un merca-
do que lo permite. Lo que tenemos que 
hacer es regularizar tanto el vehículo 
como el chofer de Uber, que va a cum-
plir y va a tener que tener los mismos 
requisitos, como un remis o como un 
taxi. O sea, hay que estar registrado en 
el municipio de Río Grande. Va a tener 
que contar con una oficina en nuestra 
ciudad y cada dos meses van a tener 
que ingresar en el registro de choferes al 
municipio y va a haber un control. Van a 
tener un carné profesional”, dijo.

“La plataforma Uber tiene un segu-
ro”, remarcó y aseguró que estudió las 
ordenanzas de otras provincias donde 

UN PROYECTO BUSCA REGULARIZAR UBER EN 
RÍO GRANDE
“Hay que darle la opción a la gente y que decida”, sostuvo la concejala Miriam Mora, quien presentó una iniciativa para que la 
empresa cumpla con los requisitos legales y de seguridad.

CONCEJO DELIBERANTE

se exige ese ítem y que la asegura en 
Argentina y en cada una de las loca-
lidades. “Entonces nosotros vamos a 
hacer a tener la misma existencia. Por 
eso digo, están trabajando. Trabaje-
mos para normalizarlo, para regulari-
zar y para que no haya más inconve-
nientes”.

Sobre el perfil del chofer de Uber, 
dijo que la aplicación “trabajan con 
plataforma, no van a poder tener lla-
madas telefónicas, no van a poder 
tener un grupo de WhatsApp, no van 
a poder parar en la calle, se manejan 
con la plataforma directamente. En-
tonces el pasajero ya sabe cuál es ese 
vehículo, quién es el chofer, cómo se 
llama y va a saber también cuánto le 
costará el viaje desde su lugar, hasta el 
destino, por ejemplo, hay un control 
de tránsito”.

“Todos los requisitos los pide la 
empresa que son rigurosos. Estuve en 
diálogo y en una reunión virtual, con 
la gerenta de Uber en el país. Estuvi-
mos hablando bastante y viendo las 
otras normativas que hay en el resto 
del país y como trabaja la empresa. 
También le pedimos de tener una ofi-
cina en nuestra ciudad para atención 
al público, no que funcione como pa-
rada de taxis y como agencia”, expli-
có.

“Hay un estudio de mercado que 
se está realizando para la entrega de 
licencias, que no te determina un nú-
mero de licencias que va a decir en 
tales horarios, entonces no va a decir 
tiene que entregar cinco, o cien no va 
a decir absolutamente eso, lo que va 
a decir es hay demandas y hay hora-
rios en los que no es tan común. No 
se puede cubrir el transporte público 
porque no hay, porque no hay chofe-
res o porque están cumpliendo con 
otros acuerdos u otro convenio. Si 
en el aeropuerto con un vuelo, 150 
personas y tenés 100 personas que 
necesitan el transporte público y so-
lamente tenés dos taxis, obviamente 
hay algo que está saliendo mal o que 
está pasando. Hay una demanda del 
mercado y aparte el bolsillo de la gen-
te. Hay que darle la opción a la gente 
que decida”, apuntó.

Ante las críticas del intendentes y 
funcionarios que no avalan el servicio 
alternativo, Mora sostuvo que “no po-
demos seguir prohibiendo, ya están 
instalado, no podemos hacer una ca-
cería de brujas”, por lo tanto “con un 
proyecto como el que tenemos, lo po-
demos trabajar con el Ejecutivo Mu-
nicipal, con el área de transporte, con 
el área de comercio, porque la justicia 
cuando fallo dijo que es un comercio 
y según el Código Civil y Comercial 
como es un acuerdo entre privados, 
no es ilegal”.

“Ya está instalado UBER en nues-
tra ciudad; veamos la forma de que 
podamos regularizar, normalizarlo y 
controlarlo”, finalizó.

“TODOS LOS REQUISITOS 
LOS PIDE LA EMPRESA 
QUE SON RIGUROSOS. 

ESTUVE EN DIÁLOGO Y EN 
UNA REUNIÓN VIRTUAL, 

CON LA GERENTA DE UBER 
EN EL PAÍS. ESTUVIMOS 
HABLANDO BASTANTE 
Y VIENDO LAS OTRAS 

NORMATIVAS QUE HAY EN 
EL RESTO DEL PAÍS Y COMO 

TRABAJA LA EMPRESA. 
TAMBIÉN LE PEDIMOS DE 
TENER UNA OFICINA EN 
NUESTRA CIUDAD PARA 
ATENCIÓN AL PÚBLICO, 

NO QUE FUNCIONE COMO 
PARADA DE TAXIS Y COMO 

AGENCIA”, EXPLICÓ.
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Bolivia.- El seleccionado nacional, 
tanto en mayor como sub 20, hace su 
presentación en la Liga Evolución con 
la presencia de Lautaro Yañez, Tomás 
Pescio, Pablo Vidal y Nicolás Tum-
kiewicz en territorio boliviano. 

Bolivia será la sede del torneo que 
enfrentará a cinco selecciones sudame-
ricanas de futsal en la categoría Mayor 
y en la Sub 20 con transmisión en vivo a 
través del canal de YouTube de la CON-
MEBOL.  

Será en la ciudad de Quillacollo, del 
Departamento de Cochabamba - Boli-
via, donde se jugará la quinta edición 
de la CONMEBOL Liga Evolución Fut-
sal - Zona Sur 2023, en la que entre el 09 
y 13 de agosto, las selecciones de Argen-
tina, Bolivia, Chile, Paraguay y Uruguay 
se enfrentarán para conocer al mejor de 

LOS FUEGUINOS Y 
ARGENTINA DEBUTAN EN 
LA LIGA EVOLUCIÓN

la región.
Serán un total de veinte emocio-

nantes encuentros en cinco fechas, que 
tendrán lugar en el Coliseo Polidepor-
tivo de Quillacollo, para poner frente a 
frente a las cinco selecciones naciona-
les en las categorías Mayores y Sub 20 
en una tabla general que definirá al ga-
nador.

Lo importante para Tierra del Fuego 
será la presencia de Pablo Vidal, Nico 
Tumkiewicz y Tomás Pescio en la Se-
lección Mayor de Lucuix, mientras que 
Lautaro Yañez hará lo propio en la Sub 
20 de Stazzone.

En cuanto al calendario, Argentina 
debuta este miércoles a las 14 y 16 con 
Chile, el jueves quedará libre, el viernes 
se medirá con Paraguay desde las 18 y 
20 horas, en tanto que el sábado se verá 

FUTSAL

GRAN ACTUACIÓN DE LA 
ESCUELA MUNICIPAL DE 
NATACIÓN

 
Durante dos días el equipo de la 

Escuela Municipal de Natación for-
mó parte de la segunda fecha del Cir-
cuito Patagónico, que en esta ocasión 
se desarrolló en la ciudad de Coman-
dante Luis Piedrabuena,. Luego de 
una gran actuación, los deportistas 
riograndenses terminaron en el ter-
cer lugar de la tabla general.

Desde el Municipio se continúan 
comprometiendo recursos y apoyan-
do a los deportistas de la ciudad para 
que puedan concretar viajes repre-
sentando a Río Grande en diferentes 
competencias.

A lo largo del fin de semana, la Es-
cuela Municipal de Natación formó 
parte de la segunda fecha del Circuito 
Patagónico, el cual se desarrolló en la 

localidad de Piedrabuena.
Una delegación de 20 jóvenes rio-

grandenses viajó junto a sus entre-
nadores, y tras una gran actuación, 
lograron quedarse con el tercer lugar 
en la tabla general, detrás del Club 
Deportivo Hispano y el Natatorio Mu-
nicipal de Piedrabuena. 

La deportista más destacada de la 
delegación riograndense fue Milagros 
Verón quien obtuvo cinco primeros 
puestos en pruebas individuales.

Además de nuestra Escuela Mu-
nicipal, de esta segunda fecha parti-
ciparon el Club Deportivo Hispano, 
el Natatorio Municipal Comandante 
Luis Piedrabuena, el Club de Natación 
Punta Arenas, el club de Natación Gal-
varino y el Club Deportivo Patagonia.

VUOTO FIRMÓ CONVENIOS 
DE ARTICULACIÓN CON EL 
SEDRONAR

El intendente de Ushuaia Walter 
Vuoto se reunió con la secretaria 
de Políticas Integrales sobre Drogas 
de la Nación (SEDRONAR), Gabrie-
la Torres, y evaluaron la marcha del 
dispositivo que gestionan de mane-
ra conjunta, a través de la Secreta-
ría de Políticas Sociales, Sanitarias 
y Derechos Humanos. Evaluaron la 
posibilidad de abrir otro dispositivo 
en la ciudad,  analizaron el trabajo 
integral que realizan y las capacita-
ciones.

La secretaria de la SEDRONAR 
destacó el trabajo que realizan en 
forma conjunta con la Municipali-
dad de Ushuaia y en tal sentido ex-
plicó que “articulamos en un dispo-
sitivo en la ciudad que lleva adelante 
el Municipio y SEDRONAR subsidia 
al personal; firmamos un convenio 

para acordar los modos de trabajar y 
cuenta con más de 25 trabajadores”. 

“Se está realizando un trabajo in-
tegral, como creemos que se deben 
abordar los problemas de consumo”, 
dijo Gabriela Torres tras el encuen-
tro del que también participaron la 
secretaria de Políticas Sociales, Sani-
tarias y DDHH de la ciudad, Sabrina 
Marcucci y el vicejefe de Gabinete, 
Diego Salazar.

Gabriela Torres destacó la articu-
lación con la Municipalidad de Us-
huaia, y recordó que el rol del Estado 
‘es siempre cuidador’ y agregó que 
“el Estado siempre tiene que acom-
pañar a los estados locales, munici-
pales, las instituciones del territorio, 
porque es el modo en que nosotros 
creemos que hay que seguir cuidan-
do”.

USHUAIA

las caras con Uruguay (14 y 16), para 
cerrar el domingo con el local Bolivia 
(18 y 20).

¿Qué es la Liga de Evolución?
La Liga Evolución es el torneo que 

se disputa en el marco del Programa 
Evolución y se realiza en dos zonas, 
Norte y Sur, con cinco selecciones 
cada una, en dos disciplinas y en 
dos categorías, Fútbol Playa y Futsal; 
Sub20 y Mayores, respectivamente.

Los ganadores de las zonas, pos-
teriormente se enfrentan en una final 

a doble partido entre ambas categorías 
para conocer al campeón continental.

Formato de competencia
El sistema del torneo es de todos con-

tra todos, en una fase única de 5 fechas y 
en ambas categorías establecidas. Serán 
ganadores de cada zona, las selecciones 
que acumulen la mayor cantidad de 
puntos en la sumatoria final de puntos 
de las 2 categorías en las que participan 
del torneo. Los ganadores de cada zona 
disputarán posteriormente la Final por 
el Título Absoluto.

CIRCUITO PATAGÓNICO 
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El pasado sábado 5 de agosto el 
Gimnasio de la Zona Sur de la ciudad, 
recibió la llegada de una gran cantidad 
de riograndenses que aprovechan las 
ofertas y los beneficios de encontrar en 
un solo lugar todo aquellos que necesi-
tan y que además les brinda ofertas que 
les permite cuidar la economía familiar.  

En esta oportunidad se vendieron 
más de 40 cajas de huevos por 15 doce-
nas; 750 litros de productos de limpie-
za; 6300 kilos de frutas y verduras; 380 
kilos de carne porcina; 4600 kilos de 
carne vacuna y 780 kilos de pollos. 

Estas cifras demuestran que El Mer-
cado en tu Barrio es la opción por exce-
lencia de aquellos que buscan calidad 

SE LLEVÓ A CABO OTRA 
EDICIÓN DEL MERCADO 
CONCENTRADOR

CULMINÓ OTRA EDICIÓN 
DE “EL MERCADO EN TU 
BARRIO”

La Municipalidad de Ushuaia rea-
lizó una nueva edición del Mercado 
Concentrador durante el pasado fin 
de semana en el gimnasio de la Base 
Naval, para que vecinos y vecinas pue-
dan acceder a productos de excelente 
calidad de primera necesidad a pre-
cios económicos. 

A pesar de las inclemencias del 
tiempo, se observó una masiva partici-
pación de vecinos y vecinas de la ciu-
dad, quienes destacan la importancia 
de contar con este espacio, dado que 

CAMPAÑA “VOTO 
INFORMADE” EN 
ELECCIONES PASO 2023

 
En el marco del Proyecto de Ex-

tensión “Voto Informade”, que lle-
van adelante estudiantes, docentes 
y Nodocentes de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego, Antártida 
e Islas del Atlántico Sur se presentó 
la segunda etapa de la campaña de 
difusión prevista por el proyecto ex-
tensionista. 

Esta nueva entrega aborda las 
particularidades de las elecciones 
PASO2023 en 13 spot sonoros que 
son distribuidos en redes sociales 
y fueron enviados a medios radia-
les de toda la Provincia con vistas a 
las elecciones que se desarrollan el 
próximo 13 de agosto en todo el País.

La acción impulsada por un 
equipo de la asignatura “Partidos 
Políticos y Sistemas Electorales” de 
la Licenciatura en Ciencia Política 
del Instituto de Cultura Sociedad y 
Estado (ICSE) y trabajadoras/es de 
RadioUNTDF tiene por objetivo “ga-
rantizar a la ciudadanía información 
sobre el derecho al voto a través de 
socializar las particularidades del 
sistema electoral de la provincia de 
TDF A.eI.A.S. y las generalidades con 
el sistema electoral nacional” recor-
dó el docente investigador Lic. Mar-
cos Meyer.

Además de la producción de ma-
terial de difusión, la propuesta con-
templa el dictado de charlas abiertas 
a la comunidad,  una serie de micro-

producciones sonoras, en formatos 
breves, para ser emitidas de manera 
libre por aquellas emisoras fuegui-
nas que deseen unirse al proyecto y 
difundir “información sistemática y 
clara sobre las elecciones en todo el 
territorio” y previo a las elecciones 
nacionales de octubre se organiza-
rán paneles debates , comentaron 
los docentes responsables del pro-
yecto.

“En esta segunda etapa se reali-
zaron 13 spots que cuentan con las 
voces de las y los estudiantes: Mario 
Oyarzún, Alan Espinoza, Vivi Ahlen, 
Natalia Fernandez Parra, Camila 
Ojeda, Ludmila López, , y de la y el 
docente: Claudia Asin y Marcos Me-
yer” comentaron desde RadioUNT-
DF quien tuvo a su cargo, la edición 
y el arte sonoro de la propuesta ex-
tensionista.

Si bien las cápsulas sonoras pue-
den descargarse desde la platafor-
ma Ivoox accesible desde https://
go.ivoox.com/sq/1922959 , tam-
bién pueden ser solicitadas al mail: 
fm106.9@untdf.edu.ar  

Por su parte, las y los docentes 
de escuelas secundarias interesadas 
en las charlas que brinda el equipo 
extensionista de “Voto Informade” 
pueden contactarse al mail: mme-
yer@untdf.edu.ar o casin@untdf.
edu.ar

UNTDF RÍO GRANDE

USHUAIA

permite contribuir con la situación 
económica que atraviesan las familias 
en la ciudad, ello en el marco de una 
crisis económica que transita el país. 

Asimismo, desde la Subsecretaria 
de Desarrollo Económico del Munici-
pio adelantaron que van a continuar 
con esta modalidad en distintos sec-
tores de la ciudad para garantizar la 
accesibilidad en la nutrición de los 
vecinos, con productos esenciales 
como cortes de carne, frutas y verdu-
ras.

y precio en productos frescos. Además, 
encuentran allí la calidad en la atención 
y en los productos de artesanos y em-
prendedores de una amplia y variada 
oferta para todos los gustos. 

La economía circular y la soberanía 
alimentaria ya son un hecho en la ciu-
dad de Río Grande. Ciudad que avanza 
y se proyecta, consolidando estos pila-
res fundamentales para el desarrollo de 
la economía local. 

Es aquí que el acompañamiento de 
las y los artesanos, productores y em-
prendedores es una de las claves funda-
mentales para la creación de la estruc-
tura de los que será el futuro Mercado 
Municipal.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

“DEBEMOS VINCULAR A LOS JÓVENES CON 
EL DISEÑO DE POLÍTICAS PÚBLICAS” 

ENCUESTA

En el marco de la Comisión de 
Educación Nº 4 que preside el legis-
lador del bloque Unión por el Pueblo, 
Emmanuel Trentino, se trató hoy el 
proyecto de Ley propone la creación 
del programa Jóvenes Legislando, en 
el ámbito de la Provincia, asunto Nº 
406/22. 

Del encuentro participaron repre-
sentantes de centros de estudiantes 
y funcionarios del Gobierno vincu-
lados a la temática. Las legisladoras y 
los Legisladores anunciaron próximos 
espacios de debate, tanto en Río Gran-
de como en Tolhuin con el objetivo de 
contar con la mayor cantidad de voces 
posibles que logren optimizar el texto 
de la norma.

“Estamos muy entusiasmados en 
crear, junto con la Subsecretaría de Ju-
ventudes de la Provincia, y con los cen-
tros de estudiantes una instancia de 
participación distinta. Venimos traba-
jando en la participación de los jóve-
nes en la política y la iniciativa nos pa-
rece una herramienta de formación”, 
afirmó el Legislador.

Asimismo, contó que se busca que 
alumnos que se encuentren cursando 
4º, 5º y 6º año, “tengan la posibilidad 
de crear un proyecto de Ley”, amplió el 
referente del Parlamento, en tanto dijo 
que es importante vincular a “nuestra 
juventud con el diseño de leyes y el ar-
mado de políticas públicas. Todos los 
bloques estamos trabajando para ha-
cerlo realidad”, sostuvo.

De esta manera, anunció próximos 

ENCUESTA

LEGISLATURA

encuentros del mismo tenor tanto en 
Río Grande como en Tolhuin, “para 
que los actores juveniles hagan sus 
aportes y se puedan expresar y de esta 
forma generar una herramienta, que 
es novedosa en materia de política 
pública”, ratificó Trentino.

A finalizar el espacio de deba-
te, Prensa Legislativa, dialogó con la 
autora de la iniciativa, la legisladora 
María Victoria Vuoto (PV), quien con-
sideró que el encuentro fue más que 
interesante dado que se pudo cono-
cer, de parte de las y los protagonis-
tas, sus opiniones sobre el proyecto de 
Ley.

“Proponemos que en los colegios 
se pueda desarrollar la experiencia 
legislativa, elaborar proyectos y que 
sean remitidos a la Cámara, para po-
der contar con una agenda que se 
origine en el trabajo de los jóvenes”, 
narró Vuoto.

En cuanto a los aportes que re-
cepcionaron de los representantes de 
los centros de estudiantes, destacó la 
ampliación de las edades de los jóve-
nes que participarán. “Con las obser-
vaciones de los propios estudiantes 
hemos decidido que será durante los 
últimos tres años del secundario”.

Además “incorporaremos meca-
nismos para asegurar que la iniciati-
va se concrete tanto en escuelas pri-
vadas como estatales. Ellos contaron 
que existen fallas en la comunicación 
donde no están presentes los centros 

de estudiantes”, detalló.
Por su parte, la legisladora Andrea 

Freites, planteó que la iniciativa “viene 
a sumar en materia participativa. Que-
remos que las y los jóvenes aprenden a 
desenvolverse en la Provincia y que se-
pan cuáles son los derechos y las obli-
gaciones”, expresó.

Agregó que no se debe temer a la 
palabra “política”, porque la hacemos 
entre todos. Además los instó a cono-
cer y cuestionar lo que se hace. Final-
mente, destacó el trabajo de las áreas 
de Gobierno, quienes acompañan a las 
juventudes y “eso hay que resaltarlo”, 
consideró Freites.

Participaron los legisladores Ricardo 
Furlan (JP), Federico Sciurano (UCR), 
y las legisladoras, María Victoria Vuoto 
(PV) y Andrea Freites (FdT-PJ).

Estuvieron presentes, además el 
Centro de Estudiantes Juana Azurduy 
-Tolhuin; Centro de Estudiantes del 
Colegio Provincial Dr. Ernesto Guevara 
de Río Grande; sede de centros de es-
tudiantes secundarios “María Claudia 
Falcone”. Secretaría General de la sede 
María “Claudia Falcone”. Funcionarios 
de la secretaría provincial de Juventudes 
y de la dirección  provincial de Juventu-
des, también se acercaron al espacio de 
debate.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$278,00

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32733

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,32601
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